

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

13 de abril de 2020

1

CFE no condonará pago de energía en alerta sanitaria

El director de la CFE, Manuel Bartlett, indicó que no habrá condonación en el pago de energía eléctrica durante la actual contingencia sanitaria, ya que la Comisión también tiene gastos y pagos a trabajadores que no pueden atrasarse ni detenerse.

En este sentido, instó a los usuarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a hacer un esfuerzo para "entender" que la empresa que garantiza el servicio de luz eléctrica en hospitales, casas y lugares vitales, debe de cumplir con sus responsabilidades.

"CFE no puede condonar electricidad, hay quienes piensan que la CFE puede dejar de cobrar, pero no se dan cuenta que es una empresa como cualquier otra que tiene 90 mil trabajadores, que debe de pagar salarios a todos y tiene que comprar combustible permanentemente para generar electricidad y no puede hacer condonaciones", dijo.

Entrevistado al salir de Palacio Nacional, el funcionario del gobierno federal aseguró que aquellos casos en los que no sea posible pagar el suministro de energía eléctrica se atenderán con cuidado.

"Como regla general, la población debe de atender su responsabilidad para mantener a la CFE funcionando. Está descartada esa posibilidad", puntualizó Bartlett.

Países de la OPEP+ ratifican reducción de 9.7 millones de barriles de crudo: Nahle

La Secretaría de Energía (Sener) confirmó que los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y los petroleros no afiliados a este organismo, que conforman el grupo OPEP+, llegaron a un acuerdo para reducir en 9.7 millones de barriles diarios su producción petrolera conjunta.

En su cuenta de Twitter, la secretaria de Energía Rocío Nahle explicó que el acuerdo unánime de los 23 países consiste en esta reducción a partir de mayo, volumen que resulta menor al propuesto el jueves pasado, que era de 10 millones de barriles diarios.

Así, entre todos los países participantes del acuerdo se producirá de forma conjunta un volumen superior, de 34.558 millones de barriles por día, y no los 32.258 millones de barriles planteados.

"México agradece todo el apoyo de los países de la @OPECSecretariat en la reunión extraordinaria realizada el día de hoy", publicó Rocío Nahle a las 13:01 horas, tiempo de México, "el acuerdo unánime de los 23 países participantes dará de inicio una reducción en la plataforma petrolera de 9.7 millones de barriles a partir de mayo".

Cabe recordar que la ratificación de este acuerdo se postergó tres días porque México, el segundo mayor productor entre los países petroleros no afiliados a la OPEP, se negó a una reducción de 23% de su producción como la que tendrían los demás firmantes. Lo anterior, luego de que el país apenas logró aumentar su producción petrolera en febrero pasado, luego de años de caídas.

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

13 de abril de 2020



2

Nuestra capacidad no nos da para disminuir drásticamente: Nahle

La secretaria de Energía de México, Rocío Nahle, explicó que la forma en la que Estados Unidos ayudaría a nuestro país a recortar la producción solicitada por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

La responsable de la política energética del país dijo que nuestro país no puede soportar un recorte de más de 100 mil barriles diarios.

“Nuestra capacidad no nos da para disminuir drásticamente” dijo en entrevistas con El Financiero.

México y Estados Unidos acordaron en una llamada telefónica que se apoyaría a nuestro país para recortar 250 mil barriles diarios la producción de crudo, de los 400 mil que solicita el cártel y sus socios.

“Todos los países colaboran. En este tema así es. Hoy Estados Unidos está colaborando en este soporte del petróleo. No sé el día de mañana en qué tema México pueda también colaborar con Estados Unidos, sea en agricultura, cultura, de cualquier tema. Creo que en esa referencia va la expresión del presidente Trump”.

La OPEP solicita a México que recorte su producción en 400 mil barriles diarios sobre lo extraído en octubre de 2018, de esta forma la producción de Petróleos Mexicanos. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

13 de abril de 2020

3

México dejará de producir 100 MBD en mayo

México dejará de producir 100 mil barriles diarios de petróleo a partir de mayo como parte del acuerdo con los países miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en el cual se retirarán del mercado 9.7 millones de barriles diarios.

Estados Unidos compensará los 300 mil barriles diarios que México tenía como cuota de recorte.

Originalmente, nuestro país tenía el compromiso de retirar el 23% de su producción al mes de octubre de 2018, el equivalente a 400 mil barriles diarios, sobre una plataforma de producción de 1.73 millones de barriles.

El mayor recorte de suministro contemplado por los principales productores de crudo del mundo estuvo en vilo, debido a la negativa del presidente mexicano a reducir en un cuarto la producción local y poner en riesgo sus planes de reconstruir la petrolera estatal Pemex.

El haber cumplido con el recorte previamente pactado, significaba que la producción de Pemex durante abril y mayo se establecería en 1.33 millones de barriles diarios. OGM

Se vislumbra acuerdo en OPEP

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus socios tienen en estos momentos una reunión de emergencia para concretar el acuerdo que se tuvo el jueves y que ha estado detenido por la posición de México de no recortar el 23% de su producción.

La posición de México no ha sido del agrado de Arabia Saudita, quien insiste que los 23 países que participaron en la reunión deben de apegarse al recorte del 23% en la producción sobre lo extraído en octubre de 2018.

La reunión de hoy tiene como objetivo confirmar el acuerdo que permitiría recortar 9.7 millones de barriles a la producción mundial y de esta forma estabilizar el precio del petróleo.

La nueva propuesta es ajustar a la baja el acuerdo para que nuestro país corte la producción en 100 mil barriles diarios.

Este nuevo acuerdo se traduce en una reducción de casi 19 millones de barriles sobre la producción que se espera en mayo.

Durante el fin de semana, Estados Unidos y Rusia han tratado de convencer a Arabia Saudita de que acepte que México recorte su producción en 100 mil barriles y 250 mil barriles restantes sean absorbidos por Estados Unidos.

El acuerdo es muy importante para la economía mundial ya que pone en riesgo la continuidad de una gran cantidad de empresas petroleras alrededor del mundo. OGM

Peso opera presionado por petróleo y coronavirus; dólar sube a 23.73 unidades

El peso mexicano conserva una ganancia frente a su más reciente cierre oficial. El tipo de cambio se ubica en 23.7345 unidades por dólar, contra el dato de 24.0100 pesos por billete verde del miércoles, de acuerdo el Banco de México (Banxico). Se trata de una jornada de contrastes.

Tras los feriados del jueves y viernes, el peso recupera 27.55 centavos o 1.15 por ciento. Pese a este avance, la jornada no es positiva para el peso, debido a que la paridad escala comparada con operaciones del mercado electrónico en esos días que alcanzaron un mínimo de 23.2525 unidades.

Frente a su mínimo, el peso se deprecia, en línea con otras monedas emergentes. Los inversionistas se mantienen atentos al mercado del petróleo, con precios que no logran despegar a pesar de los recortes a la producción pactados el fin de semana por los integrantes de la OPEP+.

Atento a acuerdos de OPEP+

"El recorte a la producción de petróleo [de la OPEP+] es menor a lo que se necesita para estabilizar al mercado, pues debido a la crisis del coronavirus se estima que existe una sobreoferta de entre 20 y 35 millones de barriles diarios", explican en un reporte analistas de Banco Base.

Los analistas de Monex destacan que de acuerdo con la OPEP+, el bombeo se reducirá en 9.7 millones de barriles, pero fuentes del grupo confían en que su recorte definitivo pueda duplicar esta cifra. "Es el mayor pacto de recorte de suministros en la historia", destaca.

México se opuso en primera instancia a la cantidad que se le solicitó reducir, lo que retrasó la llegada del acuerdo final. Bajo el nuevo acuerdo, México deberá reducir la producción en 100,000 barriles por día, en lugar de 400,000 barriles. La diferencia la compensará Estados Unidos.

Coronavirus presiona a los mercados

Además del mercado petrolero, las cifras de coronavirus mantienen su presión en los mercados. Un repunte en el número de nuevos casos en China despierta nerviosismo entre los inversionistas. Con 108 nuevos casos, se trata del día con más reportes en seis semanas.

"Habiendo eliminado en gran medida la transmisión doméstica, China trata de volver a encauzar su economía, pero existe el temor de que un aumento en los casos importados pueda provocar una segunda ola de Covid-19", destaca el periódico South China Morning Post.

jose.rivera@eleconomista.mx